



Dirigentes naranjas califican la “moratoria” de PRI-PAN-PRD de “enanismo político”

Los líderes de Movimiento Ciudadano (MC) calificaron como “enanismo político” y un acto de populismo la “moratoria constitucional” anunciada por los dirigentes de la alianza Va por México, conformada por los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD).

Juan Ignacio Zavala Gutiérrez, Secretario General de Acuerdos de MC y, Jorge Álvarez Máynez, coordinador de los diputados naranjas, dijeron en entrevista con SinEmbargo que el planteamiento de la coalición opositora está equivocado y es “primitivo” porque, explicaron, los legisladores no deben ni de aprobar o rechazar reformas en función de quién las presenta.

Por su parte, el Secretario General de Acuerdos de MC, Juan Ignacio Zavala, consideró que la postura de la alianza es populista: “Es populismo esta moratoria porque ya había un dique de contención en el Senado de la República, es decir, un acuerdo de los partidos distintos al oficialismo, en el sentido de que no pasen reformas contrarias a los intereses de la nación, entonces ya era innecesaria una moratoria constitucional”.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció, en el arranque de la segunda mitad de su gestión, que irá por tres reformas constitucionales para consolidar su sexenio: la Reforma Electoral, que recompone al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Otra, que afianza a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en el mercado nacional. Y la tercera, que deja a la Guardia Nacional (GN) en manos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

El bloque opositor anunció desde un principio que no las apoyaría, pero un día después de la elección del pasado 5 de junio, en la que perdió cuatro de las seis gubernaturas que puso en juego, volvió al tema y anunciaron la “moratoria constitucional”, que ha tenido eco en San Lázaro, pero no el Senado donde los integrantes de estos partidos han marcado distancia con respecto a la medida anunciada por el dirigente panista Marko Cortés, el líder priista Alejandro Moreno Cárdenas, y el del Sol Azteca, Jesús Zambrano. Los tres dirigentes aliancistas han dicho que buscan poner un freno al Presidente Andrés Manuel López Obrador y a su partido Morena para que no aprueben las reformas constitucionales pendientes.

<https://www.sinembargo.mx/16-06-2022/4203863>